

traités dans les négociations. Pour certains chapitres, nous avons un texte écrit qui prend forme. Pour d'autres, il y a un texte, mais un texte très préliminaire. Pour d'autres encore, il n'y a encore que des idées qui attendent d'être étoffées. Nous avons environ cinq mois pour terminer l'ouvrage.

Le livre doit être terminé en octobre de façon que l'administration américaine puisse soumettre l'entente paraphée au Congrès. Au Canada, selon les mesures qui seront nécessaires pour appliquer cette entente, il faudra suivre nos procédures.

La rédaction de ce livre est semblable à une rédaction collective. Étant donné les mécanismes consultatifs élaborés que nous avons mis sur pied, toute personne qui sentait le besoin de faire connaître ses vues a eu amplement l'occasion de le faire.

Nous avons consulté les provinces, les entreprises et les travailleurs par le truchement du Comité consultatif sur le commerce extérieur et des 15 groupes de consultations sectorielles sur le commerce extérieur, les associations industrielles, les conseils des arts et les groupes de femmes, pour ne nommer que quelques groupes, et nous avons transmis ces opinions au Comité du Cabinet chargé du commerce. Celui-ci a servi de comité de rédaction, dont la tâche est de faire de cette entente un succès de librairie.

Comme vous le savez tous, cette initiative retiendra l'attention du Canada tout entier. Nos médias joueront un rôle critique dans ce processus. Il faudra assurer une couverture honnête et équilibrée de l'entente, une évaluation sérieuse des critiques ainsi que du gouvernement. Je désire souligner que toute étude économique digne de foi relative à cette initiative, effectuée au Canada ou aux États-Unis, prévoit la croissance économique, l'augmentation du nombre d'emplois et l'accroissement de la prospérité des deux pays.

Je ferai aussi observer que certaines manchettes récentes ont déformé les faits, ce qui rend un bien mauvais service aux Canadiens. Des exemples? "Après l'accord de libre-échange, il ne restera plus au Canada qu'à hisser le drapeau américain". "L'appui enthousiaste du président Reagan au libre-échange masque de graves problèmes à la table de négociation". "Les politiciens sont en train de vendre le pays".

Dernièrement, un des principaux journaux canadiens énumérait les terribles conséquences que prévoient les adversaires du libre-échange. En voici quelques-unes: